

## Fase oscura

Señor Director:

Chile sigue en la fase oscura de la pandemia, con claras muestras de falta de cohesión social. Pero no hemos reflexionado en que el modelo de globalización nos dejó en una feble posición en la pospandemia. La localización de nuestro desarrollo con comercio y adelanto hacia adentro debe ser una prioridad. Es tiempo de confiar en nuestras universidades y centros de investigación para proponer el desarrollo de tecnologías y estrategias de desenvolvimiento local. Se debe fortalecer esta capacidad de innovación en todas las regiones de Chile. Aún más, hay que proponer una distribución de los beneficios a escala territorial. Ya no basta con solamente pensar que exportar hasta la última piedra y fruto que podamos escarbar de nuestros ya sobre explotados ecosistemas. Pero es mucho pedirle a la turba política, que solo sigue buscando cómo aumentar la división entre los chilenos y ahondar la crisis social y

de gobernabilidad, para ofrecerse como salvadores del país en la próxima elección.

**Cristián Bonacic Salas**

*Profesor titular UC*